

Venezuela obtuvo una banca en derechos humanos de la ONU

Por: [Antonio Gershenson](#)

Globalización, 20 de octubre 2019

[La Jornada](#) 20 October, 2019

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Imperialismo](#), [Política](#)

Venezuela recupera un espacio político en el Consejo de Derechos Humanos (CDH) de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Ganó con una votación amplia. Dejando atrás a Costa Rica, país que fue promovido por Estados Unidos.

Se renuevan bancas también, para otras naciones. Brasil, que ya tenía su lugar en esta organización, mantendrá su presencia en el organismo.

Al mismo tiempo, en México se dio una reunión entre los presidentes de nuestro país y Cuba, Andrés Manuel López Obrador y Miguel Díaz-Canel. Estuvieron acompañados de sus respectivos ministros o secretarios de Energía, Relaciones Exteriores y similares. Se habló de programas existentes en materia de educación superior y salud, en particular de atención hospitalaria. Temas relacionados directamente con los derechos humanos.

Se espera, en tanto, que el acercamiento entre las naciones de América Latina se consolide, no sólo con las representaciones de países de América en el CDH, sino en términos generales. Es importante que los 193 miembros de la Asamblea General de la ONU, hayan votado por los 14 integrantes para ese consejo. Y, también es trascendente que estén en él dos naciones de América del Sur.

Las naciones elegidas tendrán un periodo de tres años, sin derecho de reelección inmediata al término de su gestión. Sólo cuentan con este lapso para ejecutar, en conjunto con la ONU, los proyectos ya agendados para asegurar el cumplimiento de los compromisos con la paz mundial y al interior en sus países.

Además de Brasil y Venezuela, las naciones que fueron elegidas mediante voto, son; Alemania, Armenia, Corea, Indonesia, Islas Marshall, Japón, Libia, Mauritania, Namibia, Países Bajos, Polonia y Sudán.

Tanto la elección de Venezuela como de Brasil, han recibido opiniones en favor y en contra. Diversos grupos sociales y de derechos humanos han protestado por la reelección de Brasil en ese organismo, pues esta nación tiene recomendaciones pendientes que cumplir con su población.

Se han organizado campañas de firmas para impedir que Brasil continúe en la CDH para el periodo 2020-2022, ya que contradice los principios de ese organismo, pues el gobierno brasileño actual ha violado constantemente diversos derechos de su pueblo.

Las organizaciones de la sociedad civil brasileña manifiestan su profunda y grave preocupación por la candidatura de su nación al Consejo de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas para el trienio 2020-2022, dice un manifiesto firmado por más de 190 entidades.

En el caso de Venezuela, también surgieron opiniones en contra, desde Estados Unidos se critica a la ONU por la elección del país bolivariano.

Venezuela claramente no pertenece al consejo de DDHH; Venezuela no es apta para estar en él porque viola los derechos humanos. La opinión es de Philippe Boloignon, subdirector de abogacía global para Human Right Watch durante una entrevista para un conocido medio de comunicación estadounidense.

El canciller venezolano celebró el triunfo de la diplomacia bolivariana de paz en la ONU. *Estamos ante una victoria que nosotros calificamos de histórica*, expresó desde la sede del Ministerio de Relaciones Exteriores, en Caracas. Durante su comparecencia ante los medios, Arreaza denunció que el gobierno de Estados Unidos presionó a sus aliados para evitar la elección de Venezuela como miembro del mencionado consejo.

El canciller Jorge Arreaza dijo: *Venezuela hizo su campaña bajo el absoluto respeto y apego a la carta de Naciones Unidas, sin atacar a nadie, sin perjudicar a otro Estado miembro.*

Arreaza sostiene que Venezuela sí es una nación apta para una representación de esa importancia: *La diplomacia ... no se hace para agredir a otro país soberano en su derecho, sino para llevar a cabo propuestas, para aportar, para construir en colectivo y para evitar que haya mayores violaciones, que se sigan bloqueando y bombardeando naciones.*

Samuel Moncada, embajador de Venezuela ante Naciones Unidas, difundió el momento en que se llevó a cabo la elección del nuevo consejo, donde su nación triunfa y logra una banca, después de una campaña tremendamente feroz en contra de su candidatura. *La ONU ha demostrado que pertenece a toda la humanidad y no a un pequeño grupo que quiere usarla para imponer su supremacía.*

Antonio Gershenson

La fuente original de este artículo es [La Jornada](#)
Derechos de autor © [Antonio Gershenson](#), [La Jornada](#), 2019

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Antonio Gershenson](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca
www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the

copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca